

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Los vapores ingleses "Lobooth," y "Malgape," hundidos.-El gobierno alemán ofrece reparaciones por la muerte de Granados.-Los austriacos preparan la ofensiva en el Trentino y contra Valona.

Telegramas de Madrid

Madrid 13 a las 20
Comunicado oficial francés
 París.—El telegrama oficial de las tres de la tarde dice que en la orilla izquierda del Mosa hubo lucha de artillería no interrumpida durante toda la noche, especialmente en los sectores del bosque de Avocourt y de la cota del 304. Los franceses realizaron algunos progresos cerca de la cota 287.

En la orilla derecha del Mosa al atardecer de ayer los alemanes renovaron los ataques contra las trincheras francesas del S. O. del fuerte de Donamont.

A pesar de la violencia del bombardeo que precedió a los asaltos de la infantería alemana, la línea francesa no flaqueó en ningún punto y todos los ataques fueron rechazados por tiros de contención y por el fuego de las ametralladoras francesas.

En Eparges, hubo que registrar un fuerte reconocimiento alemán con el que trataban de abordar las líneas francesas, después de un bombardeo. Los alemanes no pudieron conseguir su objeto.

En el bosque de Parroy y Vandesp, hubo cañoneo muy vivo.

Vapores ingleses a pique
 Londres.—El Lloyd anuncia que ha sido hundido el vapor inglés "Lobooth".

El capitán y 19 hombres de la tripulación han desembarcado en Ramsgate. Se ahogó un tripulante.

El dos de Mayo fue hundido el vapor "Malgape" de 2.336 toneladas.

El vapor danés "Golha" recogió a su bordo al capitán y a veinte hombres de la tripulación.

El resto de la tripulación con puesta de catorce hombres que se habían refugiado en un bote, no han sido encontrados.

Las tropas italianas ocupan algunos puntos de la costa Cirenaica
 Roma.—Las tropas italianas ocuparon algunos puntos de Merza y Bardia, en la Cirenaica y en la costa de Egipto.

Dichos puntos eran utilizados para aprovisionamiento de los submarinos y para el envío de contrabando a los indígenas del territorio ocupado por los italianos en la Tripolitania.

Submarino austriaco hundido?
 Roma.—Corren insistentes rumores de que destroyers aliados han hundido en el Mediterráneo, un submarino austriaco.

La prensa atribuye gran importancia a esta declaración.

Ofensiva austriaca? La guerra submarina
 París.—El periódico «Le Temps» dice que si Formes de Roma aseguran que el Estado Mayor austriaco no piensa por ahora comenzar ninguna ofensiva; pero informes de Suiza persisten en afirmar que los austriacos preparan un gran ofensiva en la región de Trentino a donde han llegado dos cuerpos de ejército y mucha artillería.

El mismo diario cree saber que Alemania suspende la guerra submarina contra los buques mercantes por un plazo indefinido.

Los austriacos hacia Valona
 Atenas.—Noticias de Janina dicen que los austriacos siguen los preparativos contra Valona.

Varios millares de albaneses trabajan en la construcción de caminos para trasladar la artillería gruesa.

Fuerzas austriacas de importancia se dirigen hacia el Sud de Valona para cortar el paso a los italianos caso que quisieran refugiar se en territorio griego.

Alcalde premiado.—Discurso de Poincaré
 París.—El presidente M. Poincaré ha ido a Nancy confiriendo al Alcalde de la Legión de Honor.

P. pronunció un discurso diciendo: No queremos que Alemania crezca la paz sino que la pida, pues debemos imponerle condiciones.

En el banco azul toma asiento el ministro de la Guerra general Luque.

Se entra en la orden del día.

Se procede a la elección de individuo de la comisión de Actas, en sustitución del señor Vallés, y resulta elegido el señor Rahola.

Se suspende la sesión para que la comisión de actas, dé posesión al señor Rahola, y dictaminar varias actas.

Se reanuda la sesión.

Se da lectura a los dictámenes presentados y se levanta la sesión.

CONGRESO
 Madrid 13 a las 20

Sigue la sesión del Congreso —Apobsción de actas
 Sigue la sesión del Congreso.

Son proclamados diputados los señores Rosado Alonso, López Abril Ferrer y Vidal, Manzano, Barcá, Mates, Sillo, Romanones, Gasset, Alva y Barell.

El conde de Romanones ocupa el banco azul.

El señor Sánchez Guerra habla con el Presidente del Congreso señor Villanueva.

Nadie presta atención a la lectura de los dictámenes.

El conde de Romanones habla con el señor Villanueva.

El Presidente del Consejo se marcha al terminar la lectura de los dictámenes de las actas.

Se señala la orden del día para la sesión del martes y se levanta la sesión.

Son las cinco menos cuarto de la tarde.

España en África
 Madrid 13 a las 24

Lluque a Palacio a enterar al Monarca de la ocupación del Fondak

A las siete de la tarde llegó a Palacio el general Luque para despachar con S. M. el Rey permaneciendo con el Monarca más de una hora.

Al salir nos dijo que había dado cuenta al Monarca de los telegramas del general Jordana sobre la ocupación del Fondak.

El señor Luque se limitó a decirnos que la operación había resultado feliz dándole a entender el general Jordana con el hecho de que el coronel señor Labarrera había ido desde el Fondak a Tetuán con una escolta de solo 14 soldados.

Un discurso del Rey
 Madrid 14 a las 20

En la Academia de Medicina Recepción del Dr. Manuel Márquez

En la Academia de Medicina se ha celebrado la recepción del nuevo académico doctor don Manuel Márquez Rodríguez.

Presidió la ceremonia el Rey acompañado del exministro doctor Cortezo y del ministro de Estado don Amalio Gimeno.

El Dr. Cortezo pronunció breves frases de salutación al Monarca agradeciéndole su presencia y recordando que don Alfonso XII presidió varias sesiones de la Academia.

El nuevo académico Dr. Márquez leyó un interesante discurso sobre la terapéutica.

Le contestó el señor Gómez Ocaña.

Ambos fueron muy aplaudidos.

Discurso de Don Alfonso

Cuando la concurrencia creyó que ya había terminado el acto el Rey se levantó y dijo:

Aunque no está aquí mi ministro responsable (aludiendo al de Instrucción público señor Barell) como está casualmente otro ministro que yo dirigí la palabra.

La Academia de Medicina solo deberá agradecerme que se haya hecho este edificio por el hecho de hacerlo siendo yo Rey.

Yo espero siempre los trabajos de la Academia y de sus miembros pero especialmente en asunto que me ha ocupado con interés para que dentro de nuestra patria se produzcan todos los medicamentos necesarios encaminados a disminuir el tanto por ciento de hombres

que desaparecen por las enfermedades, pues la patria sin hombres es una patria híbrida.

Y cuenta el doctor Gómez Ocaña con mi persistente optimismo, porque nuestra patria es grande y está sobre todo y también con mi iniciativa aunque algunas veces sea retardada por causa de la administración, bien creada por cierto por los legisladores, pero que en muchos casos constituye un gran obstáculo.

Agradezco mucho los elogios que han hecho el Dr. Márquez y el doctor Cortezo, éste que fué mi ministro y es mi amigo.

Alzabalar el discurso se tributó al Monarca una estruendosa ovación dándose vivas al Rey que duraron largo rato.

Don Alfonso, acompañado de algunos médicos, recorrió luego las dependencias del edificio, reproduciendo las aclamaciones en el vestíbulo al despedirse y en la calle donde había estacionada gran cantidad de gente.

Noticias sueltas
 Madrid 13 a las 20

El cadáver de la señorita Cobo de Guzmán

Ha llegado a esta corte el cadáver de la distinguida señorita Cobo de Guzmán, que murió a causa de haber sobrobrado la lancha en la que viajaba a una cacería.

El furgón que conducía el cadáver quedó convertido en capilla ardiente.

El furgón estaba tapizado de blanco.

A las diez y media comenzaron a llegar numerosas personas que iban a rendir el último tributo a la infuortunada señorita.

Después que el obispo de Sión hubo rezado un responso, se organizó la fúnebre comitiva, colocándose el féretro en una magnífica carroza blanca.

El féretro estaba cubierto de flores y de coronas.

En la presidencia del duelo figuraban:

En representación de los Reyes el Ayudante del Rey señor Nardoz; en representación de la reina madre doña Cristina, el Conde de Aguilár; por el Infante don Carlos, el Marqués de Mesa de Asta; por el Infante don Fernando, el Duque de la Victoria; por la Infanta doña Isabel, su mayordomo señor Gorden; y por la familia de la finada don Juan Leigorrri, don Diego y don Ignacio León y don José Primo de Rivera.

La concurrencia que acompañaba el cadáver era numerosa y distinguida.

En ella figuraban los señores Maurá, Dato, Sánchez Guerra, La Cierva, Miranda, Barell, Natalio Rivas, Echagüe, Domínguez Pascual, comisiones de todos los cuerpos de la guarnición de Madrid y muchos generales.

El cadáver ha recibido sepultura en el Cementerio de San Isidro.

Traslado de restos

En breve los restos del almirante Cervera serán trasladados desde el cementerio de Puerto Real, al panteón de marinos ilustres de San Fernando.

Madrid 13 a las 24
Concierto del Orfeón Donostiarra.—Hundimiento del tablado.—Protesta del público

En la Plaza de Toros ha dado esta tarde un concierto el Orfeón Donostiarra.

Terminada la obertura de Riemzi de Wagner, los orfeonistas subieron al tablado, pero a los pocos momentos se hundió cayendo los orfeonistas revueltos.

Algunas señoritas resultaron lesionadas, siendo conducidas en automóviles al Circolo de Bellas Artes.

Por fortuna las lesiones carecen de gravedad.

El público protestó ruidosamente dirigiéndose contra el Ayuntamiento que ocupaba uno de los palcos, por suponer que los carpinteros que levantaron el tablado eran del Municipio.

cuanta de que las tropas indias del Canal de Suez se sublevaron, habiendo muertos y heridos.

Exposición a favor de los heridos y enfermos
 París.—Los alumnos del antiguo Liceo francés de Salónica han inaugurado una exposición de pintura a beneficio de los heridos y enfermos del ejército de Oriente.

Alemania y los insurrectos irlandeses
 París.—Telegrafían de Estokolmo que Alemania se comunicaba con Irlanda por Bergen llevando en submarinos la correspondencia.

Ferrocarril de Salónica a Atenas
 Atenas.—En la segunda quincena de mayo se inaugurará el ferrocarril de Salónica a Atenas.

Empréstito en Austria
 París.—El emperador de Austria y miembros de la familia real se han suscrito por diez millones de coronas para el empréstito de guerra.

Tripulantes de un zeppelin en libertad
 Cristiania.—Han sido puestos en libertad los tripulantes del zeppelin T. 20.

Como no hay reglas de derecho internacional sobre dirigibles las autoridades noruegas han aplicado las mismas que existen para los naufragos de buques de guerra beligerantes.

En la Cámara francesa
 París.—El jueves habrá en la Cámara de diputados la discusión sobre la batalla de Verdun y el comienzo de las operaciones.

El Gobierno alemán ofrece reparaciones por la muerte de Granados
 Madrid 14 a las 20

El Ministro de Estado don Amalio Gimeno nos ha dicho que había recibido la visita del representante del Gobierno alemán en España, confirmando que el torpedeamiento del "Saxonia" fué una equivocación y lamentando la muerte del maestro Granados, gloria española, y de su esposa y ofreciendo toda clase de reparaciones y satisfacciones.

Telegramas de Barcelona
 Barcelona 14 a las 23

Orfización de armas en Irlanda

Londres.—El Gobierno se propone confiscar las armas de todos los particulares de Irlanda.

Subelevación de tropas en Suez
 Zurich.—El «Zürcher Zeitung» dice que ha ocurrido una sublevación de tropas en el canal de Suez.

El tercer año de guerra
 «Le Journal de Debats» dice que vamos a entrar en el tercer año de guerra sin resultados apreciables y sin haber podido agotar a Alemania.

El viaje de Salandra.—Italia e Inglaterra
 Roma.—El viaje de Salandra a Londres fijado para últimos de Mayo se ha aplazado.

Algunos lo atribuyen a malas relaciones entre Italia e Inglaterra por la cuestión de los fletes, pues parece que el viaje de los parlamentarios italianos a Londres para solucionar dicho asunto ha sido inútil.

El conflicto entre Alemania y los Estados Unidos solucionado
 New York.—Se considera solucionado de momento el conflicto con Alemania si bien el Presidente Wilson dice que seguirá vigilante para que Alemania cumpla las promesas hechas recientemente.

Lo que dice Lausig
 New York.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Lausig ha declarado que el Gobierno se abstendrá de toda gestión de paz, así como de discutir con Inglaterra la cuestión del bloqueo.

Respecto a las diferencias con Alemania cree que no hay conflicto, pero conviene recordar el tratado de 1914 que somete los litigios a una comisión investigadora que debe dictaminar antes de un año.

†

D.ª MAGINA TORRENS CALAFAT

Viuda de Don Pedro Alemany

Falleció en Sóller el 14 de Mayo de 1916, a las once, a los 68 años de edad

Hablando recibió los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

—* Q. E. S. G. H. *

Sus desconsolados hermanos, hermanas políticas, sobrinos y sobrinas, primos y primas y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada y asistan al funeral que se celebrará esta mañana a las nueve en la iglesia parroquial de Sóller, por lo que recibirán especial favor.

El accidente produjo honda impresión desmayándose muchas señoras.

Restablecida la calma se reanuda el concierto siendo los orfeonistas ovacionados.

Enseguida se telegrafió a San Sebastián para tranquilizar las familias de los orfeonistas.

El Juzgado instruye diligencias. Se recuerda que el mismo orfeón estando en 1905 dando un concierto en Bilbao, también se hundió la plataforma de un modo parecido al de hoy.

Firma de Guerra

S. M. el Rey ha firmado hoy muchos decretos de Guerra figurando entre ellos los siguientes:

Promoviendo al empleo de general de división, al brigadier don Domingo Arrat y al de brigadier al coronel de infantería don Lorenzo Chayer.

Nombrando general de la novena división a don José O. aguer y fiscal del Supremo de Guerra, a don Luis Uzal.

Ordenando el pase a la reserva por edad al brigadier don Manuel Riera.

Nombrando Secretario del Tribunal Supremo de Guerra, al brigadier don César Aguado, actual jefe de la Sección del ministerio.

Para esta vacante ha sido nombrado el brigadier don José Francés.

Disponiendo que el Intendente del ejército don Julián Vera, cese en la Intendencia de la 1.ª Región, pasando a la reserva a petición propia.

Promoviendo al anterior empleo y destinándole a ocupar dicha vacante, al general de división don Angel Altoaguirre.

Nombrando Secretario de la Intendencia General al divisionario don Joaquín Biville.

Promoviendo a Intendente al subintendente de 1.ª clase don Manuel Piquer.

Destinando a los coroneles de infantería don Juan Arrojón, don José Molina y don Rafael Luchuga a desempeñar los mandos del Regimiento de Navarra; de la 1.ª media brigada y de la tercera media brigada de Cazadores respectivamente; al coronel don Leoncio Moratino, al mando de la zona de Navarra y a los tenientes coroneles don Agustín Gómez y don Federico Caballero a las zonas de la 1.ª media brigada y tercera media brigada de Cazadores respectivamente.

A los coroneles de Artillería don José Gayán y don Tomás Espinosa, a desempeñar los mandos del cuarto regimiento de campaña y primero de montaña, respectivamente.

Concediendo al coronel de Artillería don Joaquín Aguirre el mando del regimiento de Tagdret; y al teniente coronel de Caballería don Juan Zaer el mando de la yeguada militar.

Madrid 14 a las 16'30
Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Disponiendo que el examen de sargentos para ascender a oficiales de la escala de reserva en los cuerpos de las guarniciones de la península, Baleares y Canarias, se celebren en Madrid del 1 al 7 de Julio próximo.

MENCHETA

Noticias del Extranjero
 Madrid 14 a las 16'30

Noticias de Méjico
 París.—Noticias de Méjico dan cuenta de la apertura de las Universidades, Institutos y escuelas especiales de la República cerradas al estallar la revolución. En las principales ciudades la apertura se ha celebrado con festejos.

Elecciones presidenciales
 París.—Mr. Roosevelt piensa presentar su candidatura a la presidencia de los Estados Unidos.

Noticias de Barcelona
 Barcelona 14 a las 2

Los ferroviarios
 En la estación del Norte se fijó un aviso de la dirección de ferrocarriles para substituir todo el personal que faltase a causa de la huelga, abandonando trenes.

La sociedad obrera ferroviaria ha protestado de este aviso calificándolo de coacción.

La cuestión de las harinas se tusó de difícil
 Continua sin solución la cuestión de las harinas.

La junta de subsistencias se reunió nuevamente restando voto de confianza al Gobierno señor Suárez Inclán.

Ahora resulta que los harinas que aceptaron la reducción de los precios se reanuda.

De cada vez se hace más insoportable este asunto.

El Gobernador ha anunciado que de acuerdo con el alcalde de Madrid se incautará inmediatamente el trigo.

Jorridas de toros. En la plaza Monumental se arma un escándalo monumental también.

En las Arenas se ha celebrado una corrida, siendo floja la tarde.

Blanquillo y Belmonte seguramente han sido muy aplaudidos. Almo se le ha concedido una oreja.

En la plaza Monumental se verificó otra corrida con un resultado completo.

Varco y Gracia han estado Pastora, debutante, ha demostrado inteligencia pero también falta práctica.

El último toro ha sido matado ocasionando una lidia desastrosa.

El público ha armado un escándalo rompiendo los redondos de las gradas invadiendo el redondo prendiendo fuego a un enorme montón de periódicos.

El humo se colaba en la plaza de la presidencia y el presidente se ha visto precisado a cambiar de palco.

La policía ha hecho despejar el redondo.

Colocación de una primera piedra
 Con asistencia de las autoridades se ha colocado la primera piedra de la iglesia del patrón Obrero de la plaza de Blasco de Garay.

BUXARE

Mallorca fuera de Mallorca
 Madrid 13 a las 12

El jefe del escuadrón de Mallorca

S. M. el Rey ha firmado hoy nombramiento de Jefe del Escuadrón de Cazadores de Mallorca favor del Teniente Coronel Pedro Gutiérrez.

Barcelona 14 a las 2
Secretario de la Escuela Comercio

Se ha publicado el nombramiento de don Vicente Tejada para cargo de Secretario de la Escuela de Comercio de Palma.

CORREOS

Espectáculos

Teatro Lírico
 Compañía de zarzuela dirigida por Cardo Guell.
 Función para hoy a las seis y media. «A las ocho y media.»—Cine, La de Aceite y Hotel Marcial.
 La Protectora
 Sesiones de cine.
 Circulo de Obreros Católicos: Función de cine.